

Vida Comunitaria y Formación

Informativo Actividades 2024



"No somos seres humanos teniendo una experiencia espiritual. Somos seres espirituales teniendo una experiencia humana."

Carta Pierre Teilhard de Chardin

Nuestra espiritualidad se transmite en las experiencias vividas en las diferentes actividades comunitarias de formación, en las alianzas y participación en Iglesia.

A continuación un resumen de las actividades realizadas el año 2024.



Plan de Formación Personal (PFP)

Enero 2024

El 16 de enero, se entregó un Taller de Formación con la herramienta para hacer juntos el PFP, donde participaron 15 personas.

Semana Santa

Abril 2024

La mañana de la Resurrección ¿A quiénes buscó primero Jesús resucitado en y ¿por qué?

¿A quiénes buscó primero Jesucristo Resucitado?

A los que estaban más frágiles en los momentos críticos que les tocó vivir después de la muerte del Señor. ¿Por qué?, porque estaban más vulnerables y buscaban consuelo en las falsas seguridades y placeres del mundo, con el peligro de claudicar en su opción por vivir y anunciar el Reino de Dios a todas las personas y en especial a los más pobres.

La crisis en los discípulos se produjo al momento de sufrir la pérdida de Jesús con su muerte en la cruz, lo cual los dejó en situación de duelo. También en nosotros, nuestras crisis de fe están relacionadas con situaciones humanas de pérdidas. ¿Qué tipo de situaciones

y sufrimientos me llevan a dudar y poner a prueba mi fe?

Las apariciones son la experiencia espiritual de fe, que les abre la puerta al tiempo de la fe en Cristo Resucitado. Es como la experiencia de un bebé al nacer. Mientras está en el vientre de su madre vive, pero no respira y cuando sale del útero y entra en contacto con el aire, entonces es el tiempo de comenzar a respirar; pero no todas las guaguas respiran de inmediato automáticamente, hay que inducir ese mecanismo, por así decir; y algunos bebés tardan unos segundos o incluso minutos. Hay que darles una palmadita que pone en funcionamiento todo el sistema respiratorio.

En el plano espiritual, algo parecido sucedió con los discípulos del Señor. Les dio una palmadita para desplegar “el sistema respiratorio de la fe”, esa palmadita, fueron las experiencias espirituales motivadas con sus apariciones que pusieron a los discípulos en la nueva situación de ser capaces de percibir la presencia real y verdadera del Señor, aunque no lo vieran en carne y hueso, como durante su vida en Palestina. (Extracto texto del Padre Miguel Ríos)



Pentecostés

Mayo 2024

El sábado 18 de mayo, se realizó el Encuentro de Pentecostés, en Fondacio. Muchos llegaron con frío, vacíos, hambrientos de la presencia del Señor y sin tanta expectativa. Al ingresar a la sala, se encontraron con una armonía de lugar que los envolvió y con cantos de Alabanza, con el amor de Dios que los recibía y un deseo profundo de oración.

¡Hazte presente Señor ! Fue la petición que se escuchó, que derritió el hielo, llenó el vacío y el dolor, el paso del Espíritu quemó las manos y corazones, trajo calma, consuelo, lágrimas alegría y paz, fue una experiencia en el Espíritu. Una jornada de cantos, alabanza, oración, textos, efusión del espíritu de unos por otros, luego de realizar peticiones que estaban en el corazón de cada uno. Hubo un momento muy sagrado donde se oró por el Equipo Directivo, cada uno hizo una petición: claridad, libertad, comprensión, guía, abandono, luz, de manera de dejar que el Espíritu vaya conduciendo los designios de Fondacio.

Al final de la jornada, las expresiones de los participantes fue claramente el sentir la necesidad de comunidad, quedamos con la tarea de continuar con encuentros de escucha, apoyándonos espiritualmente.



Encuentro EJE: Jóvenes en el Espíritu entre 18 y 30 años

Agosto 2024



El 24 y 25 de agosto se realizó en Fondacio el Congreso del Movimiento EJE, el cual se realiza cada 4 años, asistiendo 70 jóvenes líderes de todas las regiones de Chile.

El movimiento EJE se define como una pastoral de frontera para jóvenes inspirados en seguir a Cristo y recibir al Espíritu Santo, como fuente inagotable de energías para su misión.



Vida comunitaria-formación y Fondacio Acompaña se asociaron con EJE, contribuyendo con el lugar (Centro los Almendros) y animando el taller “Mis habilidades y talentos”, el cual fue animado por Francisco Ríos, Elba Muñoz y Lisette Catarino. Se animó este taller dos veces en la mañana del domingo a 40 jóvenes. Lo que nos queda de esta experiencia es la cara de los jóvenes agradecidos, habiendo tocado su interioridad, volviendo a ser ellos mismos, tocando su propósito de vida, su propia espiritualidad, aprendiendo a escuchar al otro desde un lugar sagrado, donde bendecimos y somos bendecidos.

Grupos de encuentro

Los grupos de encuentros son pequeñas células o comunidades de luz, donde se vive un proceso de Formación/Transformación, trabajando diferentes temas, orando juntos, compartiendo la vida, abiertos a toda persona.

El 6 de enero, tuvimos la alegría de encontrarnos presencialmente con todas las personas que participan de los cinco grupos de encuentro, para conocernos y recibirnos del camino hecho.

El Club Allimapú y voluntarios del Centro Ocupacional Hortiterapia (COH), tuvieron la experiencia de vivir el primer Grupo de Encuentro, el 26 de agosto. Cada uno debía traer un objeto con el cual se identificaría o dijera algo de sí. Fue impactante escuchar la identificación con sus seres queridos como mentores de quienes son hoy día, por ende, la importancia de las familias en sus vidas. Generándose un espacio sagrado donde el espíritu estaba presente haciendo que compartieran cosas inéditas de sus vidas, como “Mi marido después de 40 años de matrimonio aún me espera en la puerta, cuando llego en mi silla de ruedas.”

“La Iglesia redescubrirá con toda su energía, lo que le es esencial, lo que ha sido siempre su centro: la fe en el Dios uno y trino, en Jesucristo, el hijo de Dios hecho hombre, en la asistencia del Espíritu que durará hasta el final. Volverá a partir de pequeños grupos, movimientos y minorías que volverán a poner la fe y la oración en el centro de la experiencia. La Iglesia experimentará un nuevo florecimiento y aparecerá la casa del hombre donde encontrar vida y esperanza más allá de la muerte”

Joseph Ratzinger



Grupo de encuentro Mujeres libres



Grupo de encuentro Allimapú



Grupo de encuentro Adultos mayores

Comunidad en camino

“Fondacio una perla maravillosa a la cual hay que sacarle brillo”.

Es una pequeña comunidad donde participan 8 personas con una fuerte pertenencia a Fondacio. Se reúnen mensualmente. A la luz de la espiritualidad de Fondacio los miembros hacen un camino de reflexión en cómo transmitir y ser pertinentes con esta espiritualidad, en este tiempo de la humanidad. Por ello estamos reflexionando los puntos de Alianza que Fondacio propone en este camino de Formación y Transformación. (Relación con Dios, la Formación, los servicios, contribución financiera y acompañamiento).



Algunos sonidos de la reflexión comunitaria junto a Ignacio Troncoso quien nos acompañó el 28 de agosto:

“Pertener a Fondacio tiene una importancia increíble. Dios es más grande y el ser miembro de otra Iglesia tiene una importancia fundamental para mí. Amistad compañerismo compartir los buenos y malos momentos de la vida, los cambios son enormes a través de Fondacio, me siento ligada a Fondacio, comunidad a la cual pertenezco y sigo porque existe un propósito aun para nosotros. Con las edades que tenemos Dios no ha terminado con nosotros”.

“La espiritualidad es importante y este grupo fortalece nuestra fe y nos envía a vivir la fe. Nuestra espiritualidad acoge como un espacio sagrado. Solo en comunidad el espíritu nos engendra mutuamente”.

“En Fondacio a través del encuentro y la Formación viví y experimenté el “ponerme de pie”.

“El Espíritu nos lleva por delante, pasa por una presencia que nos va abriendo el camino y las puertas”.

“Me queda la sensación que Fondacio vive las tensiones del mundo actual. Compartamos las tensiones en comunidad y vamos a descubrir los caminos. Seamos más los que compartimos las tensiones y son las propias del mundo de hoy, estamos en el umbral y hay que cruzar, porque perdimos el espíritu de poner al Señor al centro. No me asustaría con las tensiones del buscar el camino”.

“Al principio de los hechos de los apóstoles, ¿cómo hizo Dios?: Dios sigue siendo fiel. No tenemos por qué estar asustados por las generaciones que vienen – Dios nos ama. Espíritu santo fuerza de nuestra vida hoy volvemos a darte las gracias para descubrir tu amistad día a día”.

“Tenemos una perla maravillosa a la cual debemos sacarle más brillo”.

Cena Fraternidad Ecuménica de Chile

Agosto 2024

Momento especial, fruto de todo el trabajo que se ha realizado durante el año, por la unidad de las diferentes Iglesias cristianas. A través de los encuentros mensuales experimentamos relaciones fraternas, aprendemos a conocernos y a llevar juntos las dificultades de las diferentes Iglesias. Al mismo tiempo esta cena es la oportunidad de reunir a los delegados y responsables de todas las Iglesias.

Son encuentros que nos permiten vivir uno de los rasgos de nuestra espiritualidad, que es el diálogo y la amistad con el mundo, haciendo levantarse por la palabra y la relación los gérmenes del espíritu ya presente en las personas y en la sociedad.



Expo Carismas 2024

Noviembre 2024

“Llevemos la alegría de los carismas a la gran ciudad.”

El objetivo fue crear un espacio de encuentro y diálogo para que cada persona que nos visite en los stands pueda sentirse acogido en nombre de Cristo y conozca que tiene un lugar en la Iglesia, valorando y apreciando los diferentes carismas que enriquecen nuestra fe y nuestra Iglesia.

La Feria de Carismas se basa en los siguientes fundamentos:

- **Comunión en la diversidad:** Creemos en una Iglesia donde la diversidad de carismas es una riqueza y no una división. Cada carisma, con su singularidad, contribuye a la construcción del Cuerpo de Cristo.
- **Llamados a la misión:** Cada carisma es un regalo del Espíritu Santo para la misión de la Iglesia. A través de esta feria, quisimos animar a cada comunidad a vivir plenamente su carisma para el bien de toda la Iglesia, la evangelización del mundo para ser testimonio en la gran ciudad de Santiago.
- **Desarrollo y Crecimiento Espiritual:** Creemos que el descubrimiento y la exploración de los diferentes carismas potencian el crecimiento espiritual y permiten profundizar en las vocaciones laicales cristianas.



Oración Misionera por Chile

Septiembre 2024

El sábado 14 de septiembre la Iglesia de Santiago convocó a los Movimientos y Asociaciones Laicales a participar de la Oración por Chile y los envió “al cruce de los caminos”, al encuentro del otro, con las diferentes peticiones de oración (por los enfermos, la familia, los difuntos, los jóvenes, la iglesia, los movimientos laicos, etc.) a las calles del centro de Santiago.

A Fondacio le tocó la oración por los migrantes. Nos encontramos con personas que necesitaban oficinas de migrantes para regularizar sus situaciones, personas que necesitaban hablar de sus dificultades. Jóvenes chilenos que oraron con nosotros por los migrantes. Varios encuentros que acogimos con alegría (Adjuntamos testimonio de Bernardo Escobar).

Después de dos horas volvimos a la catedral para poner en común lo vivido en una eucaristía celebrada por el obispo auxiliar de Santiago Álvaro Chordi, para el término del encuentro. Así se dice nuestra espiritualidad en Fondacio en el vínculo, en la escucha, en la relación con las personas, en los grupos de trabajo, en el servicio a los demás y con el mundo.

En la última reunión de delegados del Departamento del Laicado en Santiago, se nos invitó a salir a las calles en grupos:

“Salgamos con alma de niños al encuentro del otro en la gran ciudad”



Testimonio

A nosotros nos tocó salir al encuentro de los migrantes, en las esquinas entre los paseos Ahumada y Huérfanos; estuvimos en ese lugar tratando de conversar con todos los migrantes que pasaban y le entregábamos una copia de la oración anterior, sin embargo, el caso que más nos impactó fue el testimonio de Alan, quien con solo 20 años de edad tuvo que obligadamente huir solo, de su país Venezuela; nos dijo que sus padres lo despidieron con lágrimas en los ojos, pues habían personas desconocidas que lo andaban buscando por haber salido a protestar por el resultado de las elecciones.

Nos comentó que llegó a Chile hace un mes y que arrienda una pieza ubicada en la calle Santa Rosa. Consiguió el trabajo hace un par de semanas y lamenta que las chicas se burlen de él por el disfraz que usa en su trabajo, pero no le importa, pues confía en Dios que a futuro le ira mejor, pues una vez que regularice su documentación, desea seguir estudiando y trabajando a la vez. Alan demuestra tener mucha fe y esperanza; le entregamos los datos de los Jesuitas y le dijimos que íbamos a orar por él.

Bernardo Escobar

Oremos por los migrantes

Señor Dios, Padre Bueno:
Ponemos en Tus manos
a todos los migrantes
que en busca de trabajo honrado
para alimentar a su familia
han tenido que abandonar su patria
y enfrentar muchas dificultades.
Mueve nuestros corazones
para reconocerlos como hermanos
y socorrerlos con ayuda y oraciones.
Y que la Sagrada Familia
que también fue migrante
los bendiga y acompañe.
Amen.

Encuentro de Formación Alianza Interreligiosa y Espiritual por el Clima (AIEC)

Alimentación que nos nutre

Septiembre 2024

El sábado 7 de septiembre la Alianza Interreligiosa y Espiritual por el Clima AIEC, tuvo su primera jornada de autoformación en la sede de FONDACIO CHILE. Las jornadas de autoformación tienen como objetivo intercambiar experiencias y habilidades de organizaciones miembros de AIEC traspasándolas a los otros miembros. Los contenidos fueron de gran relevancia y mostraron la tremenda experiencia que hay en la AIEC.

El encuentro se inició con una apertura Espiritual organizada por el equipo de FONDACIO, que nos invitó a reflexionar sobre cómo alimentarnos los unos a los otros y a nosotros mismos. Se generó un ambiente de mucha confianza y profundidad espiritual. El elemento del fuego nos guiaba este año, por lo que se eligió realizar un taller de Cocina Vegetariana guiada por el equipo de Brahma Kumaris, quienes nos enseñaron que la Alimentación es mucho más que comida, es todo lo que el cuerpo absorbe.

Tiene que ver con el origen de la comida y que no se genere con químicos o con violencia y sufrimiento y con qué actitud la preparamos. Rosario Letelier del equipo de Caritas Chile entregó un taller sobre “Gestión comunitaria de Riesgos” frente a los incendios forestales, haciéndonos reflexionar sobre el nuevo contexto de crisis climática en que vivimos y cómo influye en nuestro trabajo. Nos enseñó las distinciones entre conceptos como amenaza, desastre, riesgo y vulnerabilidad. Los desastres naturales no existen. Existen amenazas que tienen el riesgo de provocar desastres, pero si aumentamos las capacidades de reacción de las comunidades, podemos prevenir que un acontecimiento natural se convierta en desastre. Contó de las experiencias que ha facilitado Caritas con comunidades vulnerables para ser protagonistas en la gestión de riesgos. Se terminó el encuentro celebrando las fiestas patrias, con unas ricas empanadas.



Envío a la COP 29 en Bakú

Diciembre 2024

En el patio de las Camelias, en el palacio de la Moneda se realizó el acto de envío de la delegación chilena que asiste a la COP 29 en Bakú. Bajo el lema “De las cenizas al fuego de la esperanza”, se congregó la AIEC para orar por cambios significativos frente a la grave crisis ambiental y que favorece los riesgos de desastres como los incendios forestales. Asistieron como representante de Fondacio Elba Muñoz. Francisco Ríos y Pamela Ávila abrieron el evento con una intervención artística.

Jornada de evaluación del año 2024

Enero 2025

Sábado 04 enero del 2025, se reunió la AIEC con sus delegados para hacer la evaluación del año, en la casa de la palabra de los Claretianos.

Se destacaron en esta evaluación hitos importantes como el encuentro de Formación realizado en Fondacio, Centro de los Almendros y el envío de la COP 29 en el Palacio de la Moneda.



Asociación Cristiana de Jóvenes Internacional (YMCA)

Diciembre 2024

El 20 de diciembre, la Asociación Cristiana de Jóvenes YMCA Santiago celebró su 104° Aniversario con una emotiva Ceremonia Ecu­mérica en la Catedral Metropolitana. Durante la ceremonia destacó la participación de autoridades de YMCA, el Presidente del Directorio, Héctor Concha Humeres y del Secretario General, Mauricio Díaz Vandorsee.

Además, representantes de las distintas Iglesias compartieron lecturas bíblicas conforme a Programa, y se realizaron peticiones especiales por diversos temas, entre los que se incluyeron: los jóvenes, la familia, la paz, los trabajadores, las YMCA de Chile y el mundo, y el trabajo social y comunitario. (Fondacio estuvo representado por Elba Muñoz quien ofreció la oración por la paz del mundo). La celebración culminó con un brindis y la degustación de una deliciosa torta en Hall Central, donde socios/as YMCA, colaboradores e invitados especiales compartieron un momento de camaradería.



Comunidad Un Hogar Más Digno

Diciembre 2024

Comunidad que se reunió en diciembre de 2024 para hacer el balance del año, a través de la misión que les encomienda Jesús. Esta comunidad está compuesta en su mayoría por voluntarios profesionales chilenos: Juan Pablo Montalva, Alfonso Rosende, Carlos Bascuñán, Guillermo Menares, Martin Correa, Verónica Muñoz y Elba Muñoz.

La comunidad es un lugar donde regresar de nuestra misión, para compartir lo que hemos recibido y así enriquecernos, formarnos y crecer espiritualmente y aportar a la comunidad de Fondacio miembros renovados en el espíritu del Señor para la construcción del Reino y la salvación del mundo.